



SUMMIT-Alza en calificación de México sólo vendría tras aprobación y revisión reformas: S&P

jueves 23 de mayo de 2013 19:04 CDT

23 mayo (Reuters) - Standard & Poor's podría decidir un alza en la calificación de deuda de México solo si el Gobierno aprueba una serie de ambiciosas reformas y resultan efectivas, dijo el jueves el analista de crédito Joydeep Mukherji.

Los principales partidos políticos mexicanos firmaron un pacto el año pasado para impulsar unas anheladas medidas por el dividido Congreso, incluyendo reformas para incrementar la baja recaudación fiscal y para impulsar la producción del monopolio petrolero estatal Pemex.

Este mes, Fitch Ratings subió la calificación de deuda soberana a largo plazo en moneda extranjera de México en un escalón a "BBB+", citando los sólidos fundamentos económicos del país y un progreso en la agenda de reformas.

Pero Mukherji dijo que S&P sólo consideraría un aumento de calificación después de que las reformas fueran aprobadas y posteriormente evaluadas en su impacto.

"Queremos ver los detalles de todo y decir 'OK, basado en todo eso, cuáles creemos que serán las perspectivas de inversión y crecimiento en el futuro, cuál creemos que será la situación fiscal en el futuro' (...), hacer nuestros propios cálculos y después decidir si subimos o no", dijo durante el Foro de Reuters sobre Inversión en América Latina.

La calificadora de riesgo cambió a positiva su perspectiva sobre México en marzo, sugiriendo que es posible una mejora de la calificación BBB- en un plazo de 18 meses.

PLEITOS SON DEMOCRATICOS

El optimismo sobre la agenda de reformas, anunciada por el presidente Enrique Peña Nieto después de asumir en diciembre, atrajo grandes flujos de capital a la segunda mayor economía de Latinoamérica y ayudó al peso a fortalecerse más de un 3 por ciento este año.

Mientras las reformas a las leyes de telecomunicaciones, financieras y de educación ya están avanzando, un pleito político sobre el posible uso de fondos estatales para supuestamente sobornar a votantes amenazó con descarrilar al pacto este mes.

Mukherji minimizó las preocupaciones sobre el pacto y los esfuerzos de reformas.

"Lo que estás viendo ahora son los eventos normales que ocurren en cualquier país que tiene una democracia moderna con muchos partidos diferentes y están lidiando con temas extremadamente difíciles en los que la gente tiene desacuerdos importantes", sostuvo. (Reporte de Alexandra Alper en Ciudad de México)